



Crisis en el sistema de partidos

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES COLÍN



lola-colin@hotmail.com//@rf59

Actualmente, los partidos políticos en México tienen un muy bajo margen de aceptación y delegitimación ante la sociedad. Se encuentran en dificultades internas y externas que ameritan una importante reflexión sobre la manera en la que se relacionan entre sí, con la ciudadanía, y con otros elementos del sistema político.

Hoy en día, podemos observar diversos fenómenos en todos los institutos políticos. La vida interna de los partidos políticos con registro nacional muestra una intensa eferescencia.

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) pareciera que experimenta la crisis interna más fuerte, ya que sus exdirigentes nacionales solicitaron la renuncia de Alejandro Moreno Cardenas "Alito", su actual dirigente. Antes de iniciar la reunión de evaluación del estado que guarda el PRI, "Alito" precisó que él no renunciará y concluirá su mandato. Los priistas acordaron nuevos encuentros y trabajo de reconstrucción de su partido. Y es que, recordemos que para todos los partidos, 2018 fue un año que los pulverizó.

Por otra parte, también la dirigencia de Acción Nacional tiene críticas de militantes. Y así, cada instituto político tiene sus pequeños o grandes conflictos internos; hasta el partido oficial, Morena, que tiene la mayor fuerza de todos. Y para muestra un botón, el ejercicio de mostrar músculo en un magno mitin en Toluca, Estado de México.

Allí, a pesar de ser violatorios de la ley electoral por ser actos anticipados de campa-

ña, los personajes que tienen la aprobación presidencial de aspirar a la candidatura a la presidencia provocaron la división de su militancia, al mostrar su afinidad a los aspirantes.

Si bien, para los ciudadanos los partidos políticos no les infunde toda su confianza, con los conflictos internos se les complica consolidar su fuerza. La demanda de todos los actores políticos del color que sea es la unidad, lo que retrata un sistema de partidos vulnerable.

SUSURROS

1. La empresaria mexicana María Fernanda Garza asumió la presidencia de la International Chamber of Commerce (ICC) que agrupa a 45 millones de empresas en 100 países. El liderazgo de la nueva presidenta se basa en la unidad del sector empresarial buscando apertura, competencia leal y seguridad a través del comercio internacional.

2. Contra los pronósticos de algunos analistas, la refinería Deer Park resultó ser una

buena inversión para Pemex, pues desde que se compraron las acciones de Shell para que la petrolera mexicana se convirtiera en la única dueña, y en poco más de cuatro meses, se ha obtenido una utilidad de 400 millones de dólares, esto es cerca de 66% del total de la inversión, por lo que, según el presidente López Obrador este año se pagaría el total de la operación, y esto les permitiría avanzar con el objetivo de la autosuficiencia energética. Si bien este Gobierno no ha negado la importancia de avanzar en la transición energética, también ha apostado por fortalecer la producción de crudo, así como la refinación, acción que ha hecho posible contener el alza en los precios de los combustibles y contener un alza abrupta en la inflación.